



Fundación
**VOLVER
a VIVIR**
Fe en el proceso.

MEMORIAS

2022

¡CRECIMOS!



“NO IMPORTA QUIÉN PLANTA O QUIÉN RIEGA; LO IMPORTANTE ES QUE DIOS HACE CRECER LA SEMILLA”



www.fundacionvolveravivir.com

Fundación Volver a Vivir



El año 2022 fue un año de mucho trabajo y de mucho crecimiento al mismo tiempo. Los cambios que produjo un mayor control de la crisis sanitaria y el regreso a la presencialidad, nos permitió reflexionar sobre las oportunidades disponibles para que la Iglesia pudiese retomar sus actividades como tal y la Fundación pudiese continuar con el desarrollo de proyectos residenciales.

Así en enero logramos abrir nuestra Casa de acogida para personas en situación de calle y familias, ubicándonos en la comuna de La Florida. Gracias a la colaboración de la Municipalidad de la Florida, de nuestros voluntarios y de las personas que se han suscrito a través de donaciones, logramos abrir un nuevo espacio residencial que hasta la fecha nos ha traído muchas alegrías.

Casa de Acogida

En nuestra oficina de San José logramos consolidar no solo el espacio para el desarrollo de la Casa de Acogida, sino también todas las actividades del Centro de día que mantuvimos desde el 2020 en las dependencias de nuestra iglesia. Nuestra casa siempre está llena y eso nos ha permitido experimentar nuevas formas de acompañamiento a través de un modelo comunitario.



Albergue Protege

En el mes de julio nuestra iglesia adjudicó nuestro primer Albergue Protege lo que nos permitió atender una realidad compleja y de gran interés social pues el espacio está orientado principalmente a personas adultas mayores en situación de calle. Esta parte de la población no cumple con la edad cronológica establecida para denominarse adultos mayores, sin embargo, la cronicidad de sus trayectorias de vida en calle, el deterioro de salud física y mental, son causas de un envejecimiento prematuro que se condice con la realidad nacional. Chile es un país que está envejeciendo y su proyección en el tiempo es aún más alarmante.

Por este motivo, la población sobre 50 años son especial foco de atención de la oferta pública para personas en situación de calle y es para nosotros un gran logro de crecimiento el poder ser parte de su desarrollo e implementación.



Residencia para adultos con discapacidad

En esa misma línea, durante el año tuvimos la oportunidad de implementar un Programa residencial para adultos con discapacidad a través del Servicio Nacional de Discapacidad, lo que por primera significó acercarnos a la discusión y a una solución más efectiva para aquellas personas en situación de calle que, además, tienen algún tipo de discapacidad y que, por su falta de redes de apoyo, o por el consumo problemático de sustancias, no cumplen con perfiles de acceso para espacios protegidos.





Nuestro crecimiento no solo fue material en términos de espacio, sino que crecieron nuestras posibilidades de responder ante una problemática social compleja que sufren las personas en situación de calle y en la que todos estamos en deuda. No solo el Estado y sus ciudadanos, también las organizaciones religiosas, sociales, la sociedad civil organizada, los privados, todos quienes constituimos actores de cambio en nuestra sociedad.

Podemos decir hoy día que Fundación Volver a Vivir y su Iglesia, trabajan por la inclusión social de adultos mayores, en situación de discapacidad y/o en situación de calle a fin de aportar en sus procesos de superación, fortalecer sus habilidades personales, y propiciar espacios de reinserción social y laboral.

Por otra parte, los Programas que anteriormente habían sido desarrollados, continuaron permitiendo que muchas personas pudiesen recibir acompañamiento, alojamiento, alimentación, acceso preferente a redes públicas y privadas; ingresar a viviendas, conseguir arriendos, retomar trabajos, continuar sus estudios, y tantas cosas más que aún pueden seguir creciendo.



Programas Calle

El año 2022 fue un año de continuidad para el Programa Calle 2021. El levantamiento de algunas normas sanitarias permitió que este año aumentaran las reuniones grupales y el poder encontrarnos de mejor manera como comunidad. De este modo, el acompañamiento integral que brinda este Programa, a través de gestores psicosociales y sociolaborales, permitieron dar curso al plan de desarrollo que cada participante construyó durante la pandemia de mucho mejor manera.



Programa Calle 2021

Territorios La Pintana - El Bosque



Programa Calle 2021-B

Territorios La Florida - Macul - Peñalolén



Inauguración Casa de Acogida

En enero de este año gracias al apoyo de nuestra Municipalidad de La Florida, el consejo municipal y nuestro director de Desarrollo Comunitario, abrimos nuestra Casa de Acogida para recibir a personas en situación de calle, familias o migrantes que requieran de un apoyo transitorio para superar su situación. Gracias a ella, pudimos atender 24/7 con una capacidad de 20 personas.



Albergue Protege

En Junio del año 2022 dimos un paso en la postulación a una modalidad distinta a lo que conocíamos como albergues 24 hrs. Durante la pandemia y antes las brechas que esta dejó en evidencia, se convocó a la ejecución de Albergue Proteges, espacios de atención para personas mayores de 50 años con alguna patología de salud de baja a media complejidad, o mayores de 18 años que requieran cuidados post hospitalarios. Esta modalidad permitió que muchas personas que estando en situación de calle y no contar con espacios protegidos para continuar tratamientos de salud, para hospitalizaciones domiciliarias o simplemente recibir los cuidados básicos de quien padece una enfermedad cualquiera, pudieran hallar lugar en estos dispositivos. Sin duda un gran logro para nuestra iglesia como ejecutor, y nuestra Fundación en el diseño del proyecto de adjudicación.



Trato Directo San Bernardo

En diciembre de este año se nos dio la oportunidad de crecer territorialmente como Programa Calle, llegando a la comuna de San Bernardo. Por lo que al término de este año, recibimos el desafío de tomar este Programa cuyo territorio estaba enfocado en incluir a personas en situación de calle que fueran parte del Centro de Acogida Municipal de la comuna, focalizando ahora la atención de una manera más especializada a través del Programa Calle.



SAN RAMÓN - LA GRANJA Y LA FLORIDA

Este año tuvimos la oportunidad de duplicar nuestras rutas sociales gracias al Ministerio de Desarrollo Social y Familia. Año a año desde el 2020 al término de los programas de invierno, nuestra Fundación se esmera en continuar el trabajo realizado en el periodo en los meses siguientes. La oportunidad de llevar a cabo este trabajo en comunas en las que se apoya de forma voluntaria, ahora con recursos del Estado, sin duda marca una gran diferencia para nuestros participantes. Durante el periodo se entregaron más de mil prestaciones de abrigo, higiene y alimentación, atendiendo diariamente a cientos de personas en situación de calle.

